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□２０19 年 1 月 13 日 □总第 841 期
孙 蕾

【热线：2113612】

征征文文

为“丽水之赞”点赞
《处州晚报》小记者

主题征文活动开始了

� � � � 山重重 、水重重 ，云淡风清洗碧空 ，
啼莺伴道中。 丽水大地，绿水青山盈盈，
让人心旷舒怀。

“浙江丽水市多年来坚持走绿色发
展道路，坚定不移保护绿山青山这个‘金
饭碗’，努力把绿水青山蕴含的生态产品
价值转化为金山 、银山 ，生态环境质量 、
发展进程指数、 农民收入增幅多年位居
全省第一，实现了生态文明建设、脱贫攻
坚、乡村振兴协同推进。 ”去年，在深入推
进长江经济带发展的座谈会上， 习近平
总书记对丽水绿色发展的充分肯定 ，迅
速在丽水大地引发强烈反响。 这 102 个
字的“丽水之赞”不仅肯定了丽水的绿色
发展工作， 更是丽水绿色发展的主旋律
和主基调。

亲爱的同学们，2019 年，《处州晚报》
小记者主题征文活动将继续开展， 第一
季度的主题为“丽水之赞”。

对于我们的家乡丽水， 你一定有很
多话想说。 快拿起手中的笔，和大家分享
自己对家乡 、学习 、生活的真情实感 ，对
成长进步的热切期盼， 对城市发展的美
好祝愿。

征文内容要求紧扣主题、以小见大、
有真情实感 ，可以是记叙文 、散文 ，也可
以是读后感、访谈、采访、故事新编等。

投稿对象：2019 年小记者
投稿时间 ：2019 年 1 月 1 日—3 月

31 日
投 稿 邮 箱 ：czwbcyxw@126.com，请

注明“征文”稿子字样。
《处州晚报》小记者指导委员会

2019 年 1 月 13 日

遂昌县云峰镇中心小学

尊老敬老爱老
弘扬传统美德

� � � �“老吾老以及人之老， 幼吾幼以及人之
幼”。尊老爱幼是中华民族的传统美德。日前，
遂昌县云峰镇中心小学组织开展了敬老院慰
问活动。

学校相关负责人表示， 让学生们到敬老
院慰问老人， 是为了让学生们时时刻刻牢记
要有尊老敬老爱老之心， 争做尊老敬老爱老
的好孩子，弘扬中华民族的传统美德。

通讯员 雷云香

莲都区大洋路小学教育集团

探寻名校之路 助力集团办学
□ 通讯员 潘周晶 富静

1 月 8 日，莲都区大洋路小学教
育集团举行了以“探寻名校之路、助
力集团办学”为主题的专家指导交流
活动。 活动中，由莲都区大洋路小学
教育集团城西校区顾问、浙江外国语
学院教育学院教授、教育学教育部中
小学校长“国培计划”首批专家肖远
军，“名誉校长”、浙江省特级教师、浙
江省领雁工程优秀指导师、“丽水市
名师工作室”导师赵益美，浙江省特
级教师、莲都区教育局教研室主任桑
丽虹三位专家组成的专家团与校级
领导共同探讨集团未来发展之路。

在走访城西校区的过程中，生机
勃勃的校园、 设施完备的功能教室、
整洁明亮的教室引得专家们连连赞
叹。 活动中，专家团还参观了校园文
化建设、校园设施设备，了解学校近
年来取得的成果。

在指导交流座谈会上， 莲都区大
洋路小学教育集团校长任益军首先从
构建管理机制、 补齐资源短板等方面
介绍了“名校+新校、名校+农村校”的
集团化办学模式。副校长、城西校区负
责人聂建芬则汇报了校园文化建设、
习惯养成教育、丰富的师生活动、多元
的课程实施等方面的工作， 并提出了
办学过程中遇到的问题和困惑。

座谈会上，肖远军以“20 年后孩

子们在哪里？ ”这一问题抛砖引玉，
就学校如何定位引发大家的思考。
他认为，城西校区应成为“莲都垂
范、丽水窗口、全省一流”的品牌名
校。 他还从如何搭建平台、优化师
资、创造特色等方面给学校如何走
“名校之路”指明了方向。

桑丽虹就如何“促进教师专业
发展，发动名校内驱力”展开讨论。
她强调， 任何课程建设的研究、课
堂教学的研究、质量评价的研究都
要遵循孩子身心发展规律，符合孩
子的年龄特点。 她认为，一个老师
就是一门课程，一门课程就该造就
一批孩子。 每一位老师，都应开发

属于自己的课程， 真正让孩子有个性
地发展。

赵益美则就当前校园文化建设提
出了独到的见解。她非常赞同学校“让
每一颗星星都闪耀”的办学理念。她提
出，学校文化建设应主题化、生本化、
课程化，更要动态静态相结合，要创新
校园文化，使其外化为学校形象、内化
为学生发展。

任益军表示， 此次指导交流可谓
大而有效，专家们既肯定了学校工作，
也破解了当前存在的问题， 更对学校
未来的发展作了进一步的规划和定
位。“这样的高效讲学，让每一位老师
都受益匪浅。 ”

莲都区刘英小学

飞扬的羽毛球 跃动的刘英人
□ 通讯员 吕勇妙

近日， 莲都区刘英小学工会组织
全体教职工成立了“刘英小学教师羽
毛球社团”， 并举行了羽毛球开球仪
式。

羽毛球开球仪式前，学校首先组
织了羽毛球技能培训活动。 活动中，

教练梁霄飚从最基本的“正手握
拍”“击打高远球”和“发球”这三个
动作开始教。老师们个个聚精会神
地听讲，并有板有眼地练习着打球
技能。

随后，每个年段的段长代表全
体老师开球。随着一个个羽毛球飞
上天空，“刘英小学羽球精灵之教

师篇”的序幕正式拉开。
据介绍， 为了丰富教职工的业余

生活，强健教职工的体魄，莲都区刘英
小学工会将继续以“教职工羽毛球社
团”为平台，定期组织形式多样的羽毛
球技能培训及教职工羽毛球比赛，让
教职工在健身的同时， 充分享受羽毛
球这项运动带来的乐趣。

缙云县实验二小

花卉义卖：让花儿传递温暖
� � � � 近日，缙云县实验二
小大队委委员冒着严寒，
前往安居公园参加由缙
云县壶镇镇人民政府主
办的花卉义卖活动。

活动现场，在自己负
责的摊位前，同学们使出
浑身解数，有模有样地推
销爱心花卉，并用最甜美
的笑容迎接每一位前来
献爱心的叔叔阿姨。 越来
越多的爱心人士围了过
来， 同学们忙得不亦乐
乎，每个人的脸上都洋溢
着浓浓的喜悦之情。

据了解，活动共售出
3000 余盆花卉。

通讯员 赵伟民 杜益杰

座谈会上，专家的高效讲学让老师们受益匪浅。


